

EINGANG 23. DEZ. 2021

FDP.Die Liberalen  
Stadt Zug  
Postfach 443  
CH-6300 Zug

Parlamentarischer Vorsteher GGR

Eingang : 23.12.2021

Bekanntgabe im GGR : 18.01.2022

FDP-Fraktion  
Etienne Schumpf  
Haldenstrasse 16  
CH-6300 Zug

23. Dezember 2021

Departement	Antr./Erl.	z.K.
Präsident		
Finanz		
Erziehung	✓	
16		
SUS		
Kanzlei		
Stabsstelle		

Stadtkanzlei  
Präsidentin des GGR  
Stadthaus  
CH-6300 Zug

## Interpellation: Fortschritte in der Vereinbarkeit von Familie und Beruf dank liberaler Politik

Die FDP steht für eine liberale Familienpolitik. Jede Familie soll selbst entscheiden können, ob sie ihre Kinder extern betreuen lassen möchte oder nicht. Im Jahre 2015 war dies nicht der Fall. Zu diesem Zeitpunkt waren über 200 Kinder auf der Warteliste. Darum hat die FDP im Jahre 2015 eine Motion zur Einführung von Betreuungsgutscheinen eingereicht, um das System bei der Kinderbetreuung von der starren Objektfinanzierung, zu einer liberalen Subjektfinanzierung zu verändern. Anfang 2019 wurde das neue System mit den Betreuungsgutscheinen eingeführt. Nach fast 3 Jahren mit dem neuen und liberalen System möchten wir dem Stadtrat gerne die folgenden Fragen stellen:

- Wie hat sich das neue System aus der Sicht des Stadtrates bewährt? Was ist besonders gut? Was kann noch verbessert werden bzw. welche Lehren hat man gezogen?
- Wird der Stadtrat eine vertiefte Evaluation vornehmen und wenn ja, was ist Inhalt und Ziel dieser Evaluation?
- Wie viele Kinder im Vorschulalter befinden sich heute auf der Warteliste (aufgeschlüsselt nach Säuglingen / Babys und Kleinkinder)?
- Wie sieht die Einkommensverteilung aus bzw. welche Einkommensklassen nehmen die Betreuungsgutscheine am stärksten in Anspruch?
- Wie hoch sind die (subventionierten) Elternbeiträge im Vergleich zum vorherigen Modell der Objektfinanzierung und wie haben sich diese in den letzten drei Jahren entwickelt (inkl. Entwicklung Vollkosten in Kitas)?
- Wie schätzt der Stadtrat die Qualität der Kitas ein? Was könnte der Stadtrat sich vorstellen, um die allgemeine Qualität zu erhöhen?

An dieser Stelle möchten wir uns auch ganz herzlich beim Bildungsdepartement und besonders bei Stadträtin Vroni Straub-Müller bedanken, die von Anfang an unsere Motion mit viel Engagement umgesetzt hat.

Karen Umbach

Maria Hügin

Gemeinderätin FDP Fraktion

Gemeinderätin FDP Fraktion

Etienne Schumpf Etienne

Gemeinderat / Fraktionschef FDP

